



Rathaus, Marktplatz 9  
CH-4001 Basel

Tel.: +41 61 267 85 16  
E-Mail: [staatskanzlei@bs.ch](mailto:staatskanzlei@bs.ch)  
[www.regierungsrat.bs.ch](http://www.regierungsrat.bs.ch)

Neutraler Quartierverein Kannenfeld  
Burgfelderstrasse 70  
4055 Basel  
[info@nqv-kannenfeld.ch](mailto:info@nqv-kannenfeld.ch)

Basel, 26. September 2023

### **Regierungsratsbeschluss vom 26. September 2023**

#### **Petition P449 «Keine Aufhebung oder Verschiebung von den Bushaltestellen Linie 31, 38 Thomaskirche, Ensisheimerstrasse, Blotzheimerstrasse»**

Sehr geehrte Damen und Herren

Sie haben am 1. Juni 2022 die Petition «Keine Aufhebung oder Verschiebung von den Bushaltestellen Linie 31, 38 Thomaskirche, Ensisheimerstrasse, Blotzheimerstrasse im Iselin-Quartier» eingereicht. Die Petitionskommission hörte am 24. Oktober 2022 im Rahmen eines Hearings zwei Vertreter Ihrerseits sowie eine Vertreterin des Bau- und Verkehrsdepartements an. Mit dem Bericht vom 21. November 2022 beantragte sie dem Grossen Rat, dem Anliegen der Petentschaft zu entsprechen – also an der heutigen Anzahl und Lage der Haltestellen festzuhalten. An seiner Sitzung vom 18. Januar 2023 ist der Grosse Rat dem Antrag der Petitionskommission gefolgt und empfiehlt somit, die Bushaltestellen weder aufzuheben noch zu verschieben. Formell hat er die Petition dem Regierungsrat zur abschliessenden Behandlung überwiesen. Gerne informieren wir Sie hiermit über den Entscheid des Bau- und Verkehrsdepartementes und das weitere Vorgehen.

Der hindernisfreie Umbau der drei Haltestellen Thomaskirche, Ensisheimerstrasse und Blotzheimerstrasse erfolgt finanziell zulasten der Rahmenausgabenbewilligung BehiG. Über Vorhaben, die über diese Budgetposition finanziert werden, kann der Regierungsrat jeweils in eigener Kompetenz entscheiden. Er hat aber zugesichert, die Meinung des Grossen Rats einzuholen, wenn die Umsetzung mit wesentlichen Veränderungen gegenüber der bestehenden Situation verbunden ist, was besonders bei Aufhebung bzw. Zusammenlegung von Haltestellen der Fall ist. Im vorliegenden Fall hat das zuständige Bau- und Verkehrsdepartement entschieden, auf die Aufhebung der Bushaltestelle Ensisheimerstrasse zu verzichten.

Aktuell wird das Projekt entsprechend überarbeitet. Der neue Zeitplan sieht Folgendes vor:

- Die Haltestelle Ensisheimerstrasse wird am bestehenden Standort hindernisfrei umgebaut. Die Arbeiten in der Hegenheimerstrasse werden mit den Bauarbeiten in der Umgebung koordiniert.
- Die Haltestelle Thomaskirche steht in Abhängigkeit zum Projekt Tram Bachgraben und wird daher voraussichtlich 2028 umgebaut, damit die beiden Vorhaben aufeinander abgestimmt werden können.

- Der Umbau der Haltestelle Blotzheimerstrasse ist für 2028 vorgesehen. Die Haltestelle liegt zu nahe an der Kreuzung und kann deshalb nicht am bestehenden Standort hindernisfrei umgebaut werden. Für beide Richtungen wird vertieft geprüft, ob die Haltestelle von der Kreuzung weg oder vor die Kreuzung verlegt werden soll (jeweils ca. 10 bis 100 m Verschiebung).

Freundliche Grüsse

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Beat Jans  
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin